

GRAN BRETAÑA

LA SITUACION EN

EXTREMO ORIENTE

GRAN BRETAÑA Y EE.UU. DESAFIAN A JAPON

Ambas potencias no aceptan el ultimatum de abandonar el puerto de Swatow

JAPON DECLARA QUE NO GARANTIZARA LA SEGURIDAD DE LOS EXTRANJEROS RESIDENTES EN SWATOW DESPUES DE LA UNA DE LA TARDE.—SE REUNE EL COMITE DE LA DEFENSA IMPERIAL PARA DISCUTIR LA GRAVE SITUACION PLANTEADA POR LA ACTITUD PROVOCADORA JAPONESA.—GRAN BRETAÑA CELEBRA URGENTES CONSULTAS CON LOS EE. UU PARA EMPRENDER UNA ACCION CONJUNTA

Refuerzan Estados Unidos y Gran Bretaña sus barcos en Swatow. Los Estados Unidos hacen responsable a Japon por la seguridad de los norteamericanos. Exigen los británicos el derecho de continuar su comercio con Swatow.. El Cónsul soviético en Tientsin protestó en contra de Japon. El bloqueo de la costa china es el objeto de la orden dada por Japon de que los barcos extranjeros abandonen Swatow.

LONDRES, 22. UP.—Un vocero oficial británico por primera vez desde que se produjo la crisis en el extremo oriente por el bloqueo de las concesiones anglo-franceses en Tientsin ha amenazado hoy con la posibilidad de que la Gran Bretaña tome medidas de represalia en contra del Japon, anunciando que de seguir la coerción japonesa el "gobierno obviamente se verá en el caso de aplicar contramedidas y agregando que la posición no podrá continuar así indefinidamente. El canciller Lord Halifax envió a la colonia británica un mensaje por medio del cónsul general británico, Jamieson, en Tientsin informándole que el gobierno británico hará todo esfuerzo por proteger sus intereses. El comité de la refensa imperial se reunió para discutir la grave situación planteada por la actitud provo-

cadora japonesa. El premier Chamberlain asistió a la reunión que duró una hora y 20 minutos, y se cree que el comité discutió medidas navales en vista de la agravación del conflicto inelusive la situación de Swatow.

RECHAZARA LA GRAN BRETAÑA EL ULTIMATUM JAPONES DE RETIRAR SUS BARCOS DE GUERRA DE SWATOW

LONDRES, 22. UP.—En los círculos bien informados se cree que el gobierno del premier Chamberlain rechazará enseguida el ultimatum de la marina japonesa para retirar los barcos de guerra del puerto de Swatow, y se cree que la Gran Bretaña está celebrando urgentes consultas con el gobierno de los Estados Unidos para emprender una acción conjunta. Se entiende que Lord Stanhope, el primer lord del almirantazgo sometió el problema creado al premier Chamberlain y a Lord Halifax a fin de que el gobierno tome una decisión inmediata, puesto que las autoridades del almirantazgo consideran que el asunto es demasiado grave en cuanto a su importancia política. La opinión del almirantazgo británico es que Japon no tiene el menor derecho para ordenar que los barcos extranjeros abandonen las aguas territoriales chinas y la actitud enérgica del comandante en jefe de la escuadra norteamericana en el extremo oriente, almirante Yarnell, ha servido para robustecer la actitud de la Gran Bretaña en este sentido.



CHAMBERLAIN



EMPERADOR DEL JAPON



QUISICOSAS...

Los ingleses comienzan a comprender que la acción japonesa en Tientsin y en Awat va dirigida contra ellos...

Como decía el pobre viejo engañado: Vi a mi mujer y al amigo abrazados y besándose en la ventana, y comencé a sospechar...

Pues cuidado se equivoca Ingia.

terra. A lo mejor el Japon dirige su politica contra Júpiter.

Don Jorge Aragón queria que don Chico de Paula consultara a los jefes de la Tributación, como

era natural, para hacer la reorganización... Pero qué ingenio. No comprenden de don Jorge que don Chico es omnisciente?

Acaso no recuerda que tiene un cerebro de platino?

Para don Chico no habian secretos.

Habia descubierto hasta eso del movimiento continuo y la cuadratura del círculo...

Bueno, que no es verdad aquello de don Ustoquio.

Por lo menos don Chico lo creia así.

El general Franco les vuelve la espalda a Hitler y Mussolini... No está mal.

Dirán los amigos de allá que el general Franco no era tan franco como parecía. Así es la vida.

La vivienda popular es tópico de muchas partes. Habrá ya un primer congreso...

Malo. Todo lo van a gastar en ir a Montevideo, y la vivienda se quedará en el limbo.

Pero eso si, se publicarán muchos folletos.

Ya es bastante.

El que no tenga donde vivir, que lea un discurso de vivienda popular y verá como se duerme bien en cualquier parte.

El Banco Nacional debe ampliar

Tabletas de **HELMITOL**

El antiséptico urinario preferido



sus créditos y dar dinero a plazos largos y bajo interés... De acuerdo. Que nos de dinero que es lo que necesitamos.

AL MARGEN DEL CABLE

DESISTESE DE LA CONFERENCIA A FAVOR DE LA PAZ

Los despachos cablegráficos de la United Press dicen que el Sumo Pontífice ha desistido de su noble propósito de convocar a una asamblea a favor de la paz, en la cual se deseaba que tomaran parte las principales potencias del mundo.

S. S. Pio XII ha sido llamado con justicia el Papa de la Paz, porque desde su ascensión al trono de San Pedro hace unos meses su más honda preocupación ha sido la de poner fin a las divisiones que separan hoy a tantos pueblos y amenazan continuamente la tranquilidad mundial. Sus gestiones en ese sentido no han tenido el buen éxito que merecían, y el Santo Padre ha cesado en su empeño de convocar esa conferencia, aun cuando no en el de restablecer la armonía entre sus hijos de diversas nacionalidades.

Las perspectivas, empero, no son muy brillantes por el momento. Los mismos mensajes que transmiten la ineficacia de los esfuerzos pacifistas del Vaticano dan cuenta del renacimiento de la hostilidad anti-francesa en Italia, indicando que una guerra contra Francia sería muy popular en ese país y que el pueblo italiano descansa confiado en su fuerza. La historia del futuro demostrará lo que quiere decir marchar contra Italia y sus cuarenta y cinco millones de hombres, con sus fuerzas armadas de la manera más soberbia, con sus soldados templados en tres guerras, a lo cual habrá que agregar otros diez millones de italianos residentes en el exterior, un gran imperio que ha sido llevado a un alto grado de perfección y de eficiencia militar y económica. Tal dicen los despachos de Roma, agregando que "no está lejano el día en que Alemania e Italia puedan exigir la satisfacción de sus programas revisionistas y sus reclamos sin disparar un solo tiro".

Al mismo tiempo, la crisis germano-polaca ha recrudecido, y todo indica que el problema de Danzig y el corredor polaco se acerca rápidamente a su solución. ¿Cuál es, entonces, la perspectiva del próximo futuro en Europa? A la verdad que es poco halagadora y tienen razón tan oscuro como en la hora presente.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Informe de la Superintendencia de Bancos

Nos ha sido enviado por su autor el caballero don Próspero Guardia el informe anual de la Superintendencia de Bancos correspondiente al año anterior. Tratándose de un documento de estudio y de comparación que fija bien los alcances financieros del país en relación con sus leyes modernas y con sus nuevas instituciones bancarias del estado, no podíamos menos que leer sus principales datos con todo empeño. Y es así como podemos manifestar que no solamente se trata de datos estadísticos acumulados para llenar un deber, sino de un estudio perfectamente bien delineado que habrá de ser muy tomado en cuenta por los legisladores y por los economistas para hacer nuevas leyes o para hacer juicios en favor o en contra de la legislación que se comenta y se analiza.

No es pues, una publicación más, un folleto de cumplimiento, sino un libro útil que orienta y que ilustra.

Se ve claramente que la labor realizada por el departamento que tiene a su cargo el señor Guardia ha trabajado con verdadera afi-

ca, y que el alto funcionario ha cumplido con su cometido ampliamente teniendo en miras el porvenir bancario de la república.

Satisface ver los análisis que realiza acerca de los bancos particulares y cómo ha variado sustancialmente el criterio económico en un sentido más social y con fines de mayor envergadura que la simple operación de préstamos o de especulaciones que caracterizaron tanto a los viejos sistemas.

El público en general poco puede apreciar concretamente esta evolución que solamente sienten los clientes directos, pero al leer este folleto quienes no han tenido ese contacto inmediato comprenderán que las funciones bancarias han evolucionado en beneficio de todos los habitantes.

Creemos, pues, que uno de los documentos de mayor trascendencia económica que se han publicado es este.

Nuestra más sincera felicitación para el autor por tan valioso aporte a los conocimientos económicos del país.

Censo general de la existencia de armas en el país

Ordenó esta mañana la oficialía mayor de seguridad pública a las autoridades de todo el país

Por medio de una circular telegráfica a los gobernadores, jefes políticos y jefes de resguardo de todo el país se dieron las instrucciones para el caso.

Una circular enviada esta mañana a todas las autoridades de la república por parte de la oficialía mayor de Seguridad Pública, previene a aquellas de la necesidad de proceder inmediatamente a realizar una inspección en todos los almacenes y establecimientos donde se venden armas, con el objeto de elaborar un censo general de armas en todo el país, y al propio tiempo que prevengan a los comerciantes que no podrán vender ninguna arma sino previo permiso otorgado por autoridad competente a quienes deseen

adquirir dichas armas. La circular, va dirigida en primer término a los gobernadores, a los jefes políticos y jefes de resguardos fiscales y median te ella, se complementará la que en días pasados fuera dada para determinadas regiones del país como la de Parrita y Quepos.

MOMENTO INTERNACIONAL

LA ACTITUD DEL GRAL. FRANCO

En cable de hoy se informa desde París que el General Franco rechazó las demandas de Hitler y Mussolini para establecer una alianza militar con España, y que ello se debe a que el gobierno español tiene muchas cosas pendientes con el de Francia relativas a los grandes depósitos, en oro y a otros valores que fueron trasladados a Francia antes y durante la revolución.

La lógica parecía indicar que el General Franco habría de ser consecuente con sus amigos de las horas angustiosas, y que no para entregar la soberanía de su patria, pero si para ser buen pagador, por lo menos y aunque no más fuera en principio, habría de aliarse con esas potencias.

Pero el mañana siempre difiere del ayer. Deben ser muy profundas las razones que tenga el general Franco para hacer declaraciones tan terminantes.

Y para hacer un juicio sereno sin temor a cometer injusticias es preciso esperar la palabra de Hitler y Mussolini a este respecto. Verdad que el cable deja entrever que se trata de los intereses de España que ahora más que nunca requiere la devolución de sus fortunas para reorganizar y reconstruir. Pero aún eso mismo causa extrañeza.

No cabe duda que Francia e Inglaterra han puesto sus ojos en España. Después del triunfo definitivo del General Franco estas potencias se han dedicado a cultivar la amistad española a fin de romper los lazos que pudieron unirlos a los países totalitarios.

Y algo han logrado. El General Franco no ha declarado en un solo momento que tenga nexos o compromisos insolubles con las naciones referidas.

Y también es preciso reconocer que la actuación italo-germana en favor de Franco no fué precisamente en favor de este, sino en contra del comunismo que trataba de obtener un triunfo en la Península poniendo en grave condición a dichos países.

La defensa era en la realidad para el franquismo, pero en el fondo para Alemania y para Italia.

Son estos los más graves complejos de una revolución que todo lo invierte y que al terminar ya las bases se han alejado del ayer para confrontar solamente el presente imperativo y categórico.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



PREPARACION ciudadana para el sufragio FEMENINO

EFEMERIDES

APUNTES HISTORICOS: por F. BORGES P.

1.839: ADMINISTRACION CARRILLO

—Don Braulio impone al país de lo mal que marchaban las cosas, así en lo económico como en lo fiscal. También de las dificultades en que se veía su gobierno para hacer obra de progreso. Anuncia que revisaría la legislación tributaria para hacer al Estado mayores rentas. Indica la conveniencia de fomentar el cultivo del café por ser el producto de exportación mas indicado para promover el desarrollo de la riqueza nacional.

Hombre de hechos mas que de palabras (a la inversa de lo que pasa ahora con políticos y estadistas) inmediatamente después crea las bases en la consecución de aquel propósito, y contando con el apoyo de la municipalidad de San José y la buena voluntad del elemento de empresa y de trabajo, dispuso lotear para sembrar café, en porciones de veinte hectáreas el Potrero de Pavas, propiedad comunal, continuación, al Este, del Llano de Mata Redonda. Esa extensa planicie cubría el área comprendida entre los rios, Torres al Norte, Tiribí al Sur y Anonos al Este.

En esa zona se formaron bonitos cafetales. Ya, en la misma jurisdicción había dos magníficas fincas de café formadas por don Mariano Montealegre. El canon de arrendamiento de esas tierras, fué éste: 5 colones mensuales por hectárea en los primeros 5 años y diez en los siguientes, hasta el décimo, que pasarían sin otros pagos a propiedad de sus arrendatarios, siempre y que los mismos hubieran cumplido con exactitud en sus obligaciones.

Y fué así como quedó distribuida aquella porción de tierra que hoy tanto vale, lo grande don Braulio satisfacer su objetivo, pues de 5.800 quintales que era la producción de café en 1.834 la llevó a 70 mil en 1.840. Costa Rica negociando con este producto únicamente con Chile, pues fué hasta 1.845 que hiciera los primeros embarques de grano para Inglaterra.

Como dato curioso, el siguiente: el lector se habrá fijado en unas lozas grandes, muy hermosas de a metro cuadrado, cuadradas, de grano fino, casi mármoleo, y de solidez de acero, que forman aceras, frente a algunas de las mas antiguas casas residenciales de San José, la ocupada por la Escuela Republicana del Perú, una de ellas. Ese material, vino de Inglaterra, sirviendo de lastre, a los bergantines que a Costa Rica venían a cargar café y que los marinos dejaban, botadas, en los puertos del Pacifico, en que hacían esos cargamentos, de donde eran tomadas y transportadas por carreteros que a aquellos lugares fueran a dejar café, lozas que compraban los vecinos más ricos para aquellas

construcciones.

Y refieren brevemente las crónicas oficiales de la época de un grave accidente ocurrido al bergantín portugués PERXTUZ, que surto en el puerto de Caldera en espera de un cargamento de café, cayera en el fondo de su casco una carga de esas pesadas piedras, desfondándole y yéndose a pique. Como su capitán ocupara en aquellos trabajos a gentes del país, que fueran los que, por descuido, según él, provocaran el accidente, considero razonable establecer contra el Gobierno una reclamación por daños y perjuicios, cobrando, desde el valor de la barca, a un valioso cargamento de licores chilenos consignados al Havre. Así lo hizo pero su reclamo no prosperó por el rechazo que tuvo de parte del Jefe del Estado.

—Regresa a San José el C. ingeniero don Enrique Cooper de su exploración oficial por la región Atlántica, en la misión de señalar una ruta para el trazo de una vereda de Turrialba a Matina. Pero habiendo seguido el Sr. Cooper en ese trabajo hasta Moin, encuéntrase por esa zona palenques o rancherías de indígenas. Los moradores, que eran bastantes, recibiendo, — informó verbalmente al Presidente Carrillo, — con solicitud y buena voluntad, ofreciéndole sus servicios personales e invitándole a conocer otras aldeas indígenas situadas a unas diez o doce leguas más al interior de la costa, donde también sería estimado y bien recibido. Esos indios vivían de plátanos que cultivaban, de la caza y de la pesca.

Estimando don Braulio de conveniencia cultivar relaciones con aquellos indios por ser moradores fijos de la región y enemigos declarados e irreconciliables de los Mosquitos, en comercio, dueños y señores de aquellos civilizados territorios, da disposiciones a las autoridades por decreto, a fin de que toda persona, nacional o extranjero, que explorase por aquellos parajes respetasen las vidas y propiedades de aquellas gentes, amparándolas y protegiéndolas en la más que pudieran, y que los contraventores serían penados a un año de trabajos forzados en la apertura de la vereda Matina - Moin, cayendo en las mismas responsabilidades aquellos funcionarios que no cumplieren tales disposiciones al pie de la letra. Por cuenta personal de Carrillo, el Sr. Cooper se encargó de enviar, con propios, algunos obsequios a aquellos indígenas.

Ordene sus trabajos de imprenta a
La Tribuna

COMIENZAN LOS CURSOS DE EDUCACION CIVICA PREPARADOS POR LA LIGA FEMINISTA COSTARRICENSE

LA PRIMERA CONFERENCIA PARA MUJERES SERA EL SABADO EN LA ESCUELA ITALIA, A CARGO DEL BACHILLER DON RODRIGO FACIO BRENES LOS TRES PRIMEROS TEMAS DEL PROGRAMA

Recibimos hoy, para su publicación, la siguiente carta de la Presidencia de la Liga Feminista Costarricense:
San José, 22 de junio de 1939.
Sr. Director de NOVEDADES Ciudad.

Muy señor mío: con especial interés comunico a usted, que el sábado 24 de los corrientes, a las quince y media horas (3 y media de la tarde), en la Escuela "ITALIA" amablemente cedida por su Directora doña Guillermina Bello de Villalobos, darán principio los cursos de EDUCACION CIVICA para mujeres, oportunidad ofrecida por La Liga Feminista a las costarricenses para una verdadera preparación ciudadana; en no lejano día tendrán que cumplir con la función del sufragio y es preciso hacerlo con plena conciencia de ese deber.

Los tres primeros temas del PROGRAMA, especialmente elaborado por La Liga, están a cargo del muy inteligente joven Bachiller en Leyes don Rodrigo Facio Brenes. Por su digno medio invitamos a todas las mujeres, que el mayor número acuda al llamamiento para una mejor orientación de lo que hasta hoy ha sido el ejercicio del sufragio.

Muy agradecida por la consciente y eficaz ayuda que ustedes han prestado siempre a nuestros esfuerzos, quedo muy cordialmente,

Angela Acuña de Chacón
Presidenta de la Liga Feminista Costarricense

Alajuela Autofrportes

Ofrece a los Normalistas libros de 10 tiquetes a ₡ 1.50.
Para los profesores, libros de 20 tiquetes a ₡ 3.00

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

RAPIDEZ Y SEGURIDAD

San José - Heredia — Alajuela - Heredia

CONTINUAN SUBIENDO LOS PRECIOS DEL DULCE

SUBIERON LOS PRECIOS A PESAR DE QUE LLEGO UNA CANTIDAD MAYOR A LA ENTREGADA LA SEMANA ANTERIOR

Nuestro corresponsal en Alajuela señor Vargas nos ha enviado los datos relacionados con la feria del dulce verificada la presente semana en aquella ciudad, de los cuales se desprende que se ha experimentado una nueva alza en los precios del artículo que ha sido de 6 puntos para el de Grecia y dos para el Poás, en relación con los obtenidos

la semana anterior, que de por sí eran altos.

Se produjo esta situación a pesar de que la cantidad del artículo que llegó a la plaza era superior a la de la semana anterior, lo que indica como continúa acentuándose la tendencia al alza de todos los artículos de mayor consumo.

Detenida la liquidación de la presente cosecha de café 38-39 al tomarse importante disposición

Los asuntos que tramitará la Municipalidad

La siguiente es la orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del cantón central de San José, esta noche a las siete y media:

- 1º—Acta.
- 2º—Asistencia de Jefes de Departamento.
- 3º—Presupuesto Extraordinario.
- 4º—Planillas.
- 5º—Cuentas.
- 6º—Agatón Lutz. Solicitud Ramal de cloaca.
- 7º—Manuela Chinchilla vda. de Bendaña Apelación.
- 8º—Manuel Lachner Licitación cemento.
- 9º—Correspondencia.
- 10º—Dictámenes de Comisiones.
 - a) Lic. Abelardo Borges. Solicitud adelanto honorarios.
 - b) Lic. Mariano Echeverría M. y David Bermúdez Q. Faja de terreno.
 - c) Ramón Muñoz Salas. Faja de terreno.
 - d) Presupuestos para nuevas obras.
 - e) Empleados del Mercado Central. Solicitud pago de trabajo extraordinario.
- 11º—Iniciativas de los señores Regidores.

Acuerda la Junta de Liquidaciones no aceptar cuentas que no hayan sido registradas en la bolsa del café.

ESTO SE REFIERE EXCLUSIVAMENTE PARA LAS VENTAS LOCALES DE CAFE, TODAS LAS CUALES SE REALIZAN POR MEDIO DE LA BOLSA

En visita de esta mañana a las oficinas de la junta de liquidaciones del café fuimos informados que la liquidación de la actual cosecha 1938-39 se encuentra paralizada por estar en tramitación una importante disposición de esa dependencia oficial, aplicable a las cuentas que están siendo presentadas.

Ha acordado la junta no tramitar en adelante cuentas, cuyo valor no haya sido registrado en la bolsa del café, retirándose

dese desde luego a las ventas locales del grano, las cuales en su totalidad se hacen ahora por medio de la bolsa. De tal manera que en adelante los beneficiados con las cuentas respectivas tendrán que consignar la documentación de registro emanada de la bolsa del café.

Hasta tanto ha habido necesidad de detener por algún tiempo la liquidación de la presente cosecha.

EN BAHIA DE CULEBRA, PERMANECE EL Dr. VARGAS

El domingo partió para ese lugar con el objeto de permanecer varias semanas en dicho sitio

El doctor don Francisco Vargas Vargas, jefe de la Unión y Confraternidad Guanacasteca, quien regresará a sábado de los Estados Unidos trasladándose por la vía aérea a su finca de Palmira, Guanacaste, siguió el domingo, en las horas de la madrugada, con rumbo a Bahía de Culebra, en donde permanecerá por

espacio de varias semanas. Por prescripción médica el doctor Vargas tendrá que guardar por varios meses reposo casi absoluto y de ahí que haya escogido para su convalecencia una de las fincas cercanas a dicha bahía, una de las más hermosas con que cuenta el país.

66.033.000 SACOS DE CAFE HA INCINERADO BRASIL

Desde Junio de 1931 en que fue puesto en práctica por primera vez el sistema de incineración.

EN LOS ULTIMOS DOS AÑOS LA CUOTA HA DESCENDIDO BASTANTE PERO NO SE ABANDONA EL SISTEMA

1.300.000 sacos se han destruido desde el comienzo del presente año al 15 de Mayo

Recibimos la última revista de café de la acreditada casa norteamericana compradora de cafés suaves, en la que encontramos interesante dato estadístico en relación con la cantidad de café sacrificado por el Brasil desde que se implantó por primera vez en aquella nación el sistema de incineración, como medio de salir del exceso de producción y de las calidades indeseables. Fue en junio de 1931 cuando se estableció este sistema, que se ha mantenido desde entonces por ser el único que ha logrado estabilizar mejor la situación. Desde entonces

se han incinerado en total 66.033.000 de sacos, lo que da una idea de la enorme cantidad que se habrá producido, cuando se ha destruido esa cifra fabulosa.

A partir de noviembre de 1937 en que entró en vigencia la nueva política cafetera, ha disminuido bastante la incineración, estableciéndose por parte del Departamento nacional de Café una cuota más baja, siendo prueba de ello que desde enero 1º del presente año al 15 de mayo pasado, solo se incineraron 1.300.000 sacos.

FINCA DE GANADO

Clima fresco, delicioso. Casa de cemento nueva. Luz eléctrica propia. 40 manzanas de pastos naturales; 30 de colingero, millcillo y Kikuyo; 3 de imperial gigante y arena. Ganado Jersey. 2.000 metros de altura. A 45 minutos de San José en auto. Aguas abundantes y pastos verdes todo el año. 17 manzanas de montaña. Casas para peones. Hipoteca al 4% al Banco Nacional. Oportunidad excepcional. Se vende o se cambia por propiedades en San José.

N. MONTERO

Teléfono 2778. — Of. Tras-La-Soledad

Recárgase en un diez por ciento el impuesto territorial en Paraíso

DICHO RECARGO SE APLICARA A REMEDIAR URGENTES NECESIDADES DE ESE CANTON

Hace unos días el Poder Ejecutivo sancionó el aumento del impuesto territorial en el cantón de Moravia, con el fin de proporcionar una entrada adicional al municipio de ese cantón, para la atención de necesidades urgentes.

En el diario oficial de hoy aparece otro decreto, por el cual se aumenta también, en un diez por ciento, el impuesto territorial en el cantón de Paraíso, dedicándose ese

producto a la atención también de las necesidades más urgentes del cantón.

La municipalidad de Paraíso había solicitado que el aumento fuera de un veinte y cinco por ciento, pero tal petición, fué modificada en el sentido indicado por el Ejecutivo, de acuerdo con lo informado por la inspección general de hacienda municipal.

AUMENTO DE LA JUBILACION DEL EX-PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL LIC. OREAMUNO

Las razones que se dan para que lo acuerde el Congreso.— El proyecto ha sido presentado por el diputado Martín.

El diputado, licenciado don Ernesto Martín ha introducido al Congreso el siguiente proyecto:

Congreso Constitucional:

Hace apenas más de cinco años figuraba como Jefe del Poder Judicial el distinguido hombre público Lic. don Nicolás Oreamuno Ortiz. Durante más de 13 años consecutivos había desempeñado esa altísima posición, de la cual hubo de separarse por incapacidad para el trabajo ocasionada por cruel enfermedad. A ese largo periodo de Presidente de la Corte Suprema de Justicia deben unirse más de cuatro años en que dió prestigio y honra a la República al actuar, por votación unánime, como Presidente de la Corte Suprema de Justicia Centroamericana y otros cuatro años como Magistrado de nuestra Corte Suprema durante el periodo 1904 1908. A esos eminentes servicios deben agregarse muchos otros más prestados al país, entre ellos los de Secretario de Estado y Diputado.

Es, pues, el licenciado Oreamuno, uno de los ciudadanos que ocupan lugar preeminente en el cuadro de honor de los hijos distinguidos de la República, y como tal acreedor a la gratitud y consideración de los costarricenses. Prueba evidente de ese reconocimiento fué la ley N° 13 de 25 de mayo de 1929 en la que, por causa de enfermedad, se dispuso concederle licencia indeterminada, con goce de sueldo completo, para separarse de su puesto de Presidente de la Corte durante el resto del periodo legal y mientras su estado de salud no le permitiera volver al ejercicio de sus funciones. Se declaró además en esa ley que una vez pasado el periodo legal, el licenciado Oreamuno tendría derecho a una jubilación del Estado equivalente al sueldo que disfrutaba en aquella época.

Reformas introducidas con posterioridad a las leyes sobre pensiones dieron lugar a que en definitiva se señalara la pensión del licenciado Oreamuno en la exigua suma de ₡ 200.00 (ley N° 22 de 13 de diciembre de 1935), la cual no guarda relación ni con sus méritos indiscu-

tibles ni con las necesidades de su hogar. Tampoco guarda proporción con otras jubilaciones y pensiones acordadas posteriormente, y resalta más la injusticia al promulgarse últimamente la ley de Jubilaciones y Pensiones del Poder Judicial, pues si don Nicolás se hubiera incapacitado para el trabajo, no en 1933 sino en 1939, su jubilación, de acuerdo con el artículo transitorio de la mencionada ley, habría sido superior a ₡ 600.00 mensuales. Si alguna persona tuvo derecho incuestionable para que la amparara una ley de jubilaciones y pensiones del Poder Judicial, esa persona es licenciado Oreamuno por haber puesto su privilegiado cerebro al servicio de las nobilísimas funciones de administrar justicia durante muchos años, no en cargo de simple empleado o funcionario de segundo orden, sino en el de Miembro integrante de la Corte Suprema de Justicia, especialmente como Presidente de ese Supremo Tribunal por espacio de más de 13 años.

Movido por las razones expuestas y en el deseo de reparar siquiera en parte la falta de justicia cometida con el Lic. Oreamuno, atentamente sometemos a la consideración de este Alto Cuerpo el siguiente proyecto de ley:

El Congreso Constitucional de la República

DECRETA:

Elevarse a ₡ 400.00 mensuales la jubilación de que disfruta el ex - Presidente de la Corte Suprema de Justicia licenciado don Nicolás Oreamuno Ortiz la cual no estará sujeta a rebajas ni a deducciones de ninguna especie, ni tampoco al trámite de revalidación.

Si el Lic. Oreamuno falleciere antes que su esposa doña Adela Flores Camacho, la pensión pasará a dicha señora con el carácter de vitalicia y en las condiciones mencionadas en el párrafo anterior.

En la ley de presupuesto se incluirá cada año la partida correspondiente para atender la erogación ordenada por esta ley y se amplía el presupuesto vigente en la cantidad necesaria para cubrir el aumento de la jubilación durante el año en curso.

"THINKING IS THE HARDEST KIND OF WORK THERE IS"

Henry Ford

"El más fuerte de todos los trabajos es pensar", dice Henry Ford, el genio de la industria contemporánea. Y lo dice con razón. Por eso quienes por razón de su profesión u oficio emplean el cerebro en lugar del brazo, están más expuestos a sufrir de agotamiento, cansancio y pérdida de la energía vital.

En la época actual se justifica la costumbre de tomar vacaciones debido a que ahora trabajamos más con el pensamiento que antaño. Bien sabido es que el reposo, el aire libre, la alimentación frugal y sana, el ejercicio moderado restituyen al organismo gastado, las energías perdidas, como consecuencia del trabajo mental intenso.

La acción de la Naturaleza puede reforzarse con el bien conocido tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

por estar compuesto de los medicamentos mejor recomendados para devolver al organismo los elementos agotados. La FOSFO-KOLA también estimula el apetito y levanta el espíritu, convirtiendo la tristeza y decaimiento en optimismo y alegría. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país a precio razonable.

El Grdo Ortiz adopta la ciudadanía costarricense

También la ha adoptado el profesor señor Palomares

Por acuerdo N° 53 de la secretaría de relaciones exteriores, que aparece en La Gaceta de hoy, se concede carta de ciudadanía a don Jorge Ortiz Ramírez, el popular y simpático "Gordo Ortiz", artista que desde algún tiempo reside entre nosotros.

Igualmente, por acuerdo N° 54 de la misma secretaría, se concede la ciudadanía costarricense a don Miguel Angel Palomares Prat, profesor de la Escuela Normal, ampliamente conocido en los círculos educacionales e intelectuales.

Esta ley rige desde su publicación.

Dado etc. San José 21 de junio de 1939.

(f) Ernesto Martín

ESTUDIOS POLITICOS

REPULSA COMPLETA

Dejemos un momento nuestros relatos moscovitas para regresar un momento al medio ambiente, ya que se presentan los fenómenos previstos por nosotros. Precisamente leemos en los diarios de hoy dos reportajes de dos representantes del movimiento ricardista actual. Son ellos don Florentino Castro y don Cerino Rodríguez de O. Se mantienen firmes en su credo liberal y apegado a la democracia, pero no hablan en modo alguno de una posible alianza con el comunismo. No mencionan a ese partido para nada. Con un sentimiento patriótico han rechazado los intentos de acercamiento de los rojos moscovitas ni aun en forma de moderados comunistas criollos dirigidos por el diputado señor Mora.

La repulsa ha sido, pues, completa. Se han desvanecido los sueños de conquistar curules sobre las espaldas de un partido político nacional y usando de los prestigios de un ex-presidente de la república.

Nada ha logrado el comunismo en esta brega democrática.

Han recorrido toda la escala de las posibilidades. Ya enumeramos una a una esas oportunidades y logramos comprobar de un modo absoluto que por convencimiento, por intuición, por análisis, por sentimiento y hasta por presentimiento, el país ha colocado el invencible y tradicional "NO PASARAN". El país lo dice en todas sus manifestaciones. Los políticos mismos que suelen a veces realizar transacciones que no son las más puras, cuando se les habla de alianzas comunistas, de simpatías comunistas, echan pie atrás y se resguardan en su amor a Costa Rica para

rechazar contubernios que habrían de ser nefastos para la patria.

Nunca como en esta oportunidad había tenido el comunismo frente tan a sus maniobras, un frente tan unido y tan compacto.

Ninguna sombra ha querido cobijarlos.

Y es que el desarrollo de sus actividades son ya de sobra bien conocidas. Y ellos, los comunistas saben bien que no lograrían un solo triunfo en ninguna actividad política ni social.

Por eso es que no se atreven a ir solos a la lucha en los comicios. Conocen su fracaso integral.

Y por más que haya habido un último cálculo en el retraimiento, pensando en que podrían ser aceptados en las filas de otros partidos, lo cierto es que el cálculo se ha convertido en una realidad aplastante que significa el fin de todas esas ficciones de partidos internacionales, que no eran otra cosa más que la revolución, el sueño stalinista que se ha esfumado para siempre.

NO PASARAN. Eso ha dicho ya el sentimiento nacional.

Y la frase se hace, como decimos antes, realidad cruel para el partido moscovita.

Perdón una vez más por estas interrupciones.

Continuaremos con nuestros estudios en próxima edición.

ALCIDES ALARCON

COMPLEJO ES EL PROBLEMA DE LA ALIMENTACION DE UN PUEBLO

Ha comenzado a circular hoy número de la Revista SALUD, órgano de la Secretaría de Salubridad Pública, dedicado a los alimentos, cuyos conceptos editoriales reproducimos por considerarlos de gran interés:

El Laboratorio de Alimentos recientemente creado para vigilar la calidad de las sustancias alimenticias que se consumen en el país así como los preparados medicinales, ha organizado en socio de la Sección de Educación Sanitaria el presente número de SALUD.

Por esta colaboración damos las gracias al Jefe de dicho Laboratorio don William G. Casse.

Tiene por objeto esta publicación presentar al público una serie de sugerencias muy generales por ahora, sobre la importancia de una alimentación balanceada, tanto desde el punto de vista de las materias nutritivas que la persona consume, como desde el punto de vista económico.

Una alimentación balanceada, sana y suficiente no sólo se impone para proveer el crecimiento y reponer los gastos de energía del cuerpo, así como para procurar una función adecuada del organismo, sino que es de absoluta necesidad en la prevención de enfermedades infecciosas como son: la tuberculosis, la anquilostomiasis y el paludismo, y, en muchas dolencias como la diabetes, las caries dentales,

Del mismo modo es conveniente saber cuáles son las excepciones que hay que hacer a las dietas corrientes en los estados de

Hay un porcentaje no despreciable de familias en nuestro país que se encuentran en situación de tener una dieta balanceada para sus distintos miembros, de acuerdo con la edad, ocupación y estado de salud

DEBE ESTUDIARSE LAS CONDICIONES DE PRODUCCION Y CONSUMO DE LAS SUSTANCIAS ALIMENTICIAS DE LOS COSTARRICENSES, A FIN DE ESTIMULAR LAS FUENTES DE AQUELLAS QUE ESCASEAN Y DE INTRODUCIR LAS QUE SE CONSIDERE NECESARIAS

La producción de leche es escasa en relación a un consumo racional de este alimento considerado como el más completo. Entra en juego entonces la política agrícola de incrementación de la ganadería costarricense.—Dice editorialmente la revista SALUD órgano de la Secretaría de Salubridad Pública.

enfermedad de los individuos. Lo que cabe aconsejar a este respecto dado la numerosa que resultaría la lista de excepciones en todas las enfermedades, es que cada cual se haga ver del médico respectivo o que consulte a los servicios de salubridad pública.

Entre nosotros llámase comúnmente dieta a la forma de alimentarnos en el estado de enfermedad; pero en el texto de esta publicación debe también entenderse por dieta el régimen aconsejado para los individuos sanos, según su edad y ocupación.

Los cuatro grandes propósitos a llenar por la alimentación para conservar nuestro cuerpo son:

- 1) Dar energía;
- 2) Dar material para el crecimiento y para construir y reparar los músculos, la sangre y los huesos;
- 3) Proteger y regular las funciones del cuerpo.
- 4) Dar agua.

Comprendemos que el problema de la alimentación de un pue-

blo es complejo, tanto en lo científico como en lo social y económico. Podría creerse en términos absolutos que de nada sirve el aconsejar dietas que tomen en cuenta la clase de elementos requeridos para el llenado de los cuatro propósitos indicados anteriormente, si se piensa en la imposibilidad económica de una parte de la población para adquirir las sustancias alimenticias en que dichos elementos se encuentran. Sin embargo, tenemos que convenir en que hay un porcentaje no despreciable de familias en nuestro país que se encuentra en perfecta condición económica de adquirir tales elementos y de tener una dieta balanceada para sus distintos miembros en acuerdo con la edad, la ocupación y estado de salud.

Estamos entonces justificados en querer cumplir, por nuestra parte, con orientar al gran público sobre el tema de su alimentación, siendo éste el primordial fin de la publicación que hoy hacemos. Nos estimula a emprender esta tarea la amplia acogida que se ha dado a otros temas aparecidos en este boletín y la repercusión que ellos han tenido tanto entre la masa campesina como entre los pobladores urbanos. Abrigamos la esperanza de que el que lea con atención las exposiciones siguen

tes habrá de pensar con más precisión acerca de la forma en que debe invertir sus dineros —por pocos que ellos sean,—para derivar la mayor ventaja de los productos alimenticios que consume.

En manera alguna estarán reducidos los más exactos conocimientos de lo que es alimentarse bien con la imposibilidad de llenar en todas sus partes lo que dichos conocimientos nos aconsejen. Cabe tal vez afirmar que el que más tiene que cuidar de los productos que compra para su alimentación es el que menos posibilidad económica posee.

Paralelamente con esta divulgación de conocimientos sobre la alimentación debe venir el estudio de las condiciones de producción y consumo de las sustancias alimenticias que forman corrientemente las dietas de los costarricense, a fin de estimular las fuentes de aquellas que escasean y de introducir las que se consideren necesarias a la perfección de dichas dietas.

La producción de leche, por ejemplo, es escasa en relación a un consumo racional de este alimento, considerado el más completo. Entra en juego entonces la política agrícola de incrementación de la ganadería costarricense como factor infaltable para llegar al deseará-

tum de consumo per-capita de leche señalado a otros pueblos en donde existen dietas ya balanceadas con respecto a este alimento. Otro tanto podemos decir del consumo de carnes, de huevos, etc. Es decir, que la cría de animales con destino a la alimentación debe estimularse con toda la fuerza del caso por los organismos que cuidan de las fuentes de producción y alimentación de nuestro país.

No debemos pasar desapercibido el problema del valor adquisitivo de la moneda nacional ni de los salarios que con ella se relacionan. Recordemos las palabras del cirujano General Gorgas, encargado del saneamiento durante la construcción del Canal de Panamá: "No tardó en impresionarme la miseria como la mayor de todas las causas conducentes a las malas condiciones sanitarias. Si yo volviera a una comunidad como Cuba o Panamá y se me permitiera proponer sólo una medida sanitaria, entre todas las posibles, yo escogería la de doblar los salarios".

Es de rigor pensar en un reajuste en estos últimos, en acuerdo con las fuerzas económicas del país al debatir asuntos como éste de la alimentación. Si el costo de vida aumenta y los salarios permanecen estables o, en algunos casos, descienden, el desequilibrio en la nutrición del asalariado es consecuencia inmediata y el debilitamiento de la población el siguiente con su cortejo de males.

Por último haremos mención de las exigencias sociales, en perjuicio de una alimentación abundante y racional. No es misterio lo que a veces acontece en muchos de los hogares costarricense en los cuales el mínimo porcentaje del presupuesto familiar está destinado a la alimentación cuando altos porcentajes señalan un lujo en el vestir y un derroche en la diversión. Y un nuevo problema de orden moral surge entonces que afecta hondamente los resultados que puedan obtenerse de esta campaña en pro de la alimentación abundante, sana y equilibrada, y es el de la voluntad para imponerse cada familia un régimen más acorde con las necesidades primarias de su vida. Sabemos que por estas palabras no vamos a cambiar de la noche a la mañana los hábitos de todos los costarricense; pero si algunos lograran realizarlo, ampliamente compensada quedaría la iniciación de esta obra.

A medida que la organización encargada de estos servicios crezca y que los medios económicos lo permitan, la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social hará investigaciones sobre algunos de los problemas que aquí dejamos apenas esbozados.

No aprobará la junta de liquidaciones cuentas que no hayan sido inscritas en la bolsa de café

SE REFIERE DESDE LUEGO A LAS VENTAS DEL GRANO QUE SE REALICEN EN EL PAIS

Con tal motivo se ha suspendido la liquidación de la presente cosecha 1938-39

En nuestra visita de la tarde de ayer a la secretaria de la junta de liquidaciones del café fuimos informados de una importante disposición tomada por esa dependencia oficial, en relación con la tramitación de las cuentas correspondientes a la actual cosecha 1938-39, para la fijación del precio oficial que deberán pagar los beneficiados a los productores clientes de sus beneficios.

La disposición tomada es en el sentido de no aprobar cuentas de café vendido en el país, que no hayan sido registradas en la bolsa del café. Como se sabe, todas las ven-

tas del grano que en la actualidad se realizan en el país, son por medio de la bolsa del café y de ahí que la Junta de liquidaciones desea que con esas cuentas, se aporte el registro de las ventas llevado en la bolsa del café.

Se limita a presentar la constancia que es entregada a todos los que venden su café en la bolsa, por lo que podrá ser fácilmente cumplida por los beneficiados.

Con este motivo, la junta ha suspendido la tramitación de nuevas cuentas, hasta tanto todos los beneficiados se ajusten a la nueva disposición tomada ayer.

NUEVOS MIEMBROS DEL PATRONATO EN CARTAGO

Se nos informó esta mañana que en la presente semana fueron electos en Cartago nuevos miembros para integrar el patronato provincial de la infancia, siendo ellos el doctor don Jorge Ortiz, don Carlos Caamaño, don Manuel Escoto, personas

ampliamente conocidas en aquella ciudad por su afán de servir a la comunidad.

Están dispuestos a realizar una amplia labor de franca cooperación en todo sentido, en beneficio de la infancia de aquella provincia.

Accidentes ocurridos ayer

Sufriendo de una serie de golpes en todo el cuerpo ingresó al Hospital Alberto Gutiérrez, de 35 años, vecino de Guadalupe, estropeado por la motocicleta de un Tráfico, que encandilado, en la carretera, por un foco del Tranvía echó encima la máquina. No es la primera vez que se presentan esos casos por tal circunstancias y los motoristas de los Tranvías deberían ser más circunspectos y prudentes en el manejo de esos potentes reflectores.

Con heridas en la cabeza fue presentado en el Hospital para su curación el policial de orden y seguridad Custodio Vargas, quien obligado por el deber intervino en una contienda de vecinos para evitar un escándalo, siendo agredido y golpeado a pa-

lo. Golpes del oficio, — como quien dice. Los autores y complicados en este atentado fueron detenidos y serán juzgados por las autoridades de justicia puesto que el caso es de carácter criminal.

Encontrado valioso anillo

ES DE ORO Y TIENE TRES PIEDRAS, SIENDO ENTREGADO EN LA DIRECCION DE DETECTIVES A SU DUEÑO

En nuestra visita de esta mañana a la dirección general de detectives, fuimos informados que uno de los agentes de investigación encontró un valioso anillo de oro el cual está depositado en esa oficina, y será en-

tregado a la persona que lo reconozca.

Tiene tres piedras finas y como decimos se trata de una valiosa joya que esperan en la investigación ha de ser reconocido por su dueño para entregarlo.

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA

(MOUNTAIN RESORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

TELEFONO RURAL 27 y 2650



FIJADOR TABU

DOMINA
ABRILLANTA
Y PERFUMA
EL CABELLO

Dana

PARIS - FRANCE

EL ELEGANTE COCKTAIL CARNAVALESKO EN CARTAGO

—El próximo domingo a las cinco de la tarde en los salones del Club Social de la ciudad de Cartago, la bellísima señorita Olga Volio Guardia será festejada con un elegante cocktail carnavalesco que en su honor le ofrecen sus amistades, con motivo de su próxima boda con el caballero don Oscar Fischel. Lo organizan las señoras doña Adelita Esquivel de Peralta, doña Arabela de Volio, doña Sophie de Sasso, Florita de Echeverría, y las señoritas Helena Saxe Gutiérrez y Soledad Pacheco G.

Han sido invitadas las siguientes señoras y señoritas:

Ada R. de Fischel, Lupita de Volio, Atilia de Gutiérrez, Chepita de Saxe, Leonor de Ortiz, Sophie de Sasso, Gladys de Fischel, Dora de Tristán, Daisy de Esquivel, Flora de Echeverría, Claudia de Rohrmoser, María del Rosario de Picado, Maruja de Esquivel, Cristina E. de Castro, Rosa María de Peralta, Niní de González, Socorro de Volio, María V. de González, Margarita de Pinto, Claudia de Martínez, Virginia de Sáenz, Doña de Castro Cervantes, Julieta de Carazo, Rosita de Lacayo, Marta B. de Lacayo, Cristinita de Aguilar, Celia de Orlich, Graciela de Gutiérrez, Isabel de Béeche, Rita de Soto, Melba de Pinto, Ivette de Pass, Doris de Quirós, Inés de Guardia, Hortensia de Vargas, Felicia de Morales, Angela de Jiménez, Emilia S. de Herrero, Roma de Ehrenberg, María Rosa de Lachner, Judith de Nazari, Carmen J. de Aguilar, Emilia de Bonilla, Fiomona de Rodríguez, Teresita A. de Odio, Margarita Herrero de Sáenz, Elena M. de Guardia, María Cecilia M. de Cañas, Balbina C. de Gutiérrez, Marta P. de Escalante, Paule de Ortiz, Lolita P. de Echeverría, María Tinoco de Jiménez, Adelita de Peralta, Margarita de Oreamuno, María S. de Bonilla, Juanita de Aragón, Cata C. de Carazo, Triana de Volio, Dora de Oreamuno, Alexa de Oreamuno, Julieta de Meza, Zayhra de Fernández, Clarita de Güler, Zulay de Saxe, Eva de Sancho, Celia de Peña, Isabel de Rivero, Isabel M. de Ortiz, Lilla de Steiner, Arabela de Volio, Zoila Rosa de Esquivel, Hilda de Maroto, Luz A. de Coto, Graciela de Pacheco, Raquel de Escalante, Carmen E. de Leiva, Helena de Morúa, Evelia de Chacón, Julieta de Leiva, Marta de Valverde, Bettina de Oreamuno, Rosalía de Piedra, Mary de Rodríguez, Claudia de Quirós, Lilly de Lachner, Liliam de Castro, Alice de Bolaños, Virginia de Vega, Micaelita de Peralta, Carmen de Valverde, Rosa de Matamoros, Isabel J. de Gutiérrez, Lia de Volio, Rita de Barrenechea, Virginia de Gallegos, Graciela de Loria, Telma de Masis, María F. de Ortiz, Mina C. de Sáenz, Evangelina de Jiménez, Raquel de Sasso, Nora de Sasso, María Ester de Sasso, Carmen de Sa-

so, Sinija de Sasso, Clarita de Maduro, Gladys de Maduro, Rosa de Maduro, Flory de Pauly, María Cecilia de Cañas, Lia de Vargas, Nora de Masis, Leticia de Esquivel, Luz de Yglesias, Herminia de Picado, Clemencia de Lizano, Herminia de Guzmán, Virginia de Portocarrero.

Señoritas: Berta Gutiérrez C., Lelia Sancho, Mercedes Salazar O., Isabel Aguilar, María Bonafil, Emily Soto, Ivonne Soto, Rita Aguilar, Olga de Benedictis, Virginia Osborne, Carmen Odio C., Flora Volio S., Margarita Volio, Virginia Umaña V., Marta Dittel y Hnas., Emilia Herrero P., Marta Gutiérrez C., Yolanda Mora V., Emilie Robles, Alice Farr, Soledad Ortiz, María Alfaro C., Mercedes Starke, Felicia Hortensia Echeverría, Chita Bonilla, Sara Pirie, Dora Pirie, María Isabel Aragón, Graciela Aragón, Ofelia Caamaño, Bebé Caamaño, Teresa Echeverría, M. de los Angeles Echeverría, Adelia Echeverría, Orietta Calleja, Jane Davison, Julieta Oreamuno, Helena Saxe G., María del Carmen Volio, María Rivera, Virginia Sancho, Cecilia Sancho, Clara Dora y Lily Peña, Isabel María Pacheco, Julia Maroto, Flora Coto, María Cristina Escalante, Marta Olga y Virginia Leiva, María Isabel Volio, Leticia Gutiérrez, Claudia y Adelita Gutiérrez, Dora, María Eugenia y Roxana Leiva, Flora Leiva, Flora Alfaro, Isabel Piedra F., Margarita Sancho, Conchita Guzmán, Soledad Pacheco G., Margarita Brenes, Julia y Alicia Soto, Margarita Cartin, Mireya Ortiz, Flora Margarita y Georgina Sáenz, María Vargas R., Yolanda Iglesias, Iris Subirós, Lidia Esquivel Pacheco, Luz Argentiña Troyo, Nora Sasso, Noemi Sasso, Etty Esquivel, Leyta Pauly, Clara Violeta Maduro, Leita Sasso y otras más.

MATRIMONIO

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:
Eloy Rojas y Flavia M. de Rojas, tienen el gusto de participar e invitar a usted al próximo matrimonio de su hija María Isabel, con el Lic. Antonio Campos G.
San José.
Antonio Campos G., tiene el gusto de participar e invitar a usted a su próximo matrimonio con la señorita María Isabel Rojas M.
San Antonio de Belén.
La ceremonia tendrá lugar el 24 de junio de 1939, a las 16 horas, en la iglesia La Dolorosa, pasando luego a la casa de habitación de los padres de la novia.
Les deseamos muchas felicidades.

Anúnciese en NOVEDADES

PAGINA DE LA MUJER

ANIVERSARIO DE BODAS

Rodeados del cariño de los suyos hoy cumplen veinte años de vida matrimonial, el Lic. don Horacio Castro Rodríguez, valioso miembro del Foro Costarricense y su apreciable señora esposa, la apreciable señora esposa, la culta dama doña Margarita Béeche de Castro. NOVEDADES la saluda respetuosamente, deseándole muchas felicidades en este día inolvidable y de tan grata recordación.

DOÑA MICAELA DE HERNANDEZ FALLECIO EN TRES RIOS

El lunes, falleció, a causa de un ataque cardíaco la estimable dama doña Micaela de Hernández en la ciudad de Tres Ríos. Cuando ya se notaba una mejoría, tras de la corta gravedad sufrida, la señora de Hernández, sufrió un síncope y momentos después falleció. NOVEDADES al dar a conocer este triste suceso, lleva el testimonio de su pesar a don Rómulo Hernández, a su hija Aurora y demás familia doliente.

EL COLEGIO SEMINARIO SALIO ESTA MAÑANA PARA HEREDIA

El señor Rector, los profesores y un numeroso grupo de estudiantes del Colegio Seminario, salieron esta mañana de paseo para la ciudad de Heredia, celebrando el cumpleaños del rector del mismo Colegio, el Rev. Padre don José Ollemüller, a quien NOVEDADES aprovecha la oportunidad de felicitar muy atentamente.

TITO GUZAR ES AFORTUNADO EN TODO EN "PAPA SOLTERO"

Para ser afortunado en todo, Tito Guizar, aplaudido intérprete de PAPA SOLTERO, tiene por principales compañeras de reparto en esta película que se estrenará el próximo domingo en el RAVENTOS, a dos actrices, una rubia, trigueña la otra, con quien la naturaleza se mostró pródiga al derramar en ellas gracia e ingenio.

Amanda Varela, exquisita actriz argentina que, no obstante su juventud, ha conquistado ya puesto sobresaliente en el teatro y en la pantalla de la gran república sudamericana, lleva a cabo en el primer papel femenino de PAPA SOLTERO caracterización que, acreditando la justicia de la fama de que gozan en su patria, la señala además como futura estrella de nuestro cine latinoamericano.

En cuanto a la trigueña, sólo diremos que ella es Tana, esa enigmática y salerosa andaluza que con tantos admiradores cuenta entre nosotros que la hemos visto ya en otras películas con Tito Guizar.

Complementan el reparto de PAPA SOLTERO la actriz infantil Sara Wooton cuyo talento y simpatía le han granjeado extensa popularidad, y selecto conjunto formado por Paul Ellis, Paco Moreno; Martín Garralaga; Barry Nortn; Carlos Villarias; José Peña Pepet y otros actores que rivalizan con ellos en el brio dramático, unos, en el gracejo, otros; y toos en la eximia manera con que contribuyen a hacer que esta nueva película de Tito Guizar sea de las mejores del popularísimo protagonista de AMAPOLA DEL CAMINO y ALLA EN EL RANCHO GRANDE.

Tan excelente como la película misma es la parte lírica de PAPA SOLTERO, la cual comprende las canciones cuyos títulos damos a continuación: "Ya me voy; Chichénltzá; Pecetitos; Es un pecado querer; Canción de cuna; El amor que florece; Perdí mi amor y Pardonéme, madame. La mayoría de ellas da a Tito Guizar nueva ocasión de lucir la privilegiada voz que lo ha hecho famoso de extremo a extremo de nuestra América; pero hay algunas en las cuales se nos revela Tana como cantante admirablemente dotada.

COMIDA EN LA LEGACION DEL PERU EN HONOR LOS ESPOSOS PIZA-CARRANZA

En la Sede de su legación el Excmo. señor Dr. don Adán Espinosa Saldaña, ministro del Perú en Costa Rica y su señora esposa, la culta dama doña Laura de Espinosa, ofrecieron una espléndida comida en honor del caballero don Fernando Piza y de su distinguida señora esposa, la bella dama doña Adelia Carranza de Piza, con motivo de su viaje de placer a los Estados Unidos de Norte América y a Europa.

Los cultos representantes diplomáticos peruanos atendieron con su habitual gentileza a sus apreciables festejados y a los demás huéspedes de su legación, con los que departieron cordialmente por espacio de varias horas. Sra. ADELIA CARRANZA MONTEALEGRE DE PIZA



DON EMILIO ORTUÑO B.

"PERFIDIA LA GRAN PELICULA EN ESPAÑOL, SOBRE LA CANCION DEL MISMO NOMBRE, EL DOMINGO EN EL PALACE"

BAJO EL UNIFORME BLANCO una gran película Metro, hoy jueves en el PALACE. — MARÍA LA FAMOSA la nueva y última obra de Quintero y Guillen los autores de MORENA CLARA hoy, a las 8.45 en el AMERICA

La Compañía "Alcoriza" sigue realizando su temporada archipopular a UN COLON en el América. Noche a noche, se agotan las localidades en tandas de 7, pues el público ávido concurre a ver las grandes obras de éxito al ridículo precio de UN COLON.

Para hoy, jueves, a las 6.45 repisa nada menos que LA MARQUESONA, la obra del éxito más grande de la temporada, al precio de UN COLON, de manera que es seguro que el teatro estará totalmente repleto.

Para la función de las 8.45 se anuncia el estrenazo de MARIA LA FAMOSA, obra última de los autores Quintero y Guillen, creadores de MORENA CLARA y LA MARQUESONA. Esto garantiza en forma absoluta que el teatro estará repleto todo el día, en las tandas de 6.45 y 8.45.

Para el sábado se anuncia el gigantesco éxito: MADRE ALEGRIA, la portentosa obra delicadísima, genial caracterización de doña Emilia de la Vega. Hoy, jueves de gala, en el PALACE, se estrena nada menos que BAJO EL UNIFORME BLANCO un pelucón de domingo de la Metro, interpretado por Florence Rice y Alan Marshall.

Para el sábado se anuncia CO RAZONES CON ALAS por Kay Francis.

Y para el domingo, el máximo triunfo del cine en español: PERFIDIA la película con María Teresa Montoya, en la cual el motivo musical e la canción de moda del mismo nombre que actualmente está de furiosa moda: "PERFIDIA".

Pronto: HONOLULU, PYGMALION, CARMEN LA DE TRIANA, LA NIÑA ES UN EN CANTO por Danielle Darrieux y el gran drama: CON LAS ALAS ROTAS. Ya llegó: EL HIJO DE FRANKENSTEIN.

El cable nos trae hoy la noticia del fallecimiento en España del Excmo señor don Emilio Ortuño Berte, de su esposa y tecitos que valientemente fueron sinados por los comunistas pañoles de que nos habla A. Quistain.

Para los que fuimos sus bordinados, para los que aprendimos sus sabias concepciones de indole postal en miras de mayor engrandecimiento de servicios de Correos en nuestra querida España; concepciones, dictámenes, reglamentos, leyes que causaran asombro adaptación de ella, en otros países; la figura excelsa de don Emilio Ortuño promueve recuerdos de nuestra juventud que orgina en nuestros espíritus la más viril protesta de su alevoso asesinato.

Porque acude a nuestra memoria la inmediata pregunta: ¿Qué fechoría pudo hacer este gran hombre que lo pudiera señalar como criminal, asesino, ingrato, antipatriota.

Sería tal vez el haber implantado por su célebre Ley de Bases del 14 de junio de 1909 el Puerto Ahorro Postal, origen de tantas riquezas y bendiciones, hasta en los pueblos más recónditos de la grande España logrando de esta manera una regeneración del espíritu español, siempre propenso al derroche y la disipación.

Podía hablar mucho y mucho de la grandiosa obra de don Emilio Ortuño B. pero acaso no le interese lo suficiente.

Quiero no obstante dejar constancia por estas líneas mi protesta por su asesinato y mi condolencia a sus familiares en Costa Rica, don Alberto, don Emilio y don Manuel Ortuño.

Que la obra de mi Director sea perpetuada con grato recuerdo por todos los amantes de la civilización que tiene su base en los servicios postales.

Pedro N. Soria

Oficial del Cuerpo de Correos Español

CASTRO Y LORENZO SE IMPUSIERON A CARRILLO Y AVILA II

CUATRO PELOTARIS NACIONALES HICIERON NOCHE SENCILLAMENTE EMOCIONANTE

La pelota vasca sigue progresando y en la afición hay mucho entusiasmo.

PRELIMINAR AVILA II DERROTARON BRILLANTEMENTE A ULLOA Y MOTRICO

Como lo habíamos estado informando en nuestras anteriores ediciones, anoche tuvo lugar en el Frontón Jai Alai el desarrollo de unos buenos encuentros de pelota vasca, y seis magníficas y emocionantes quinielas. En primer término jugó el preliminar a cinco tantos; Avila I y Ortiz enfrentaron a Motrico y Carrillo. Estos cuatro elementos disfrutaron mucho para brillar en la afición, un buen cotejo. Siendo éste, como los otros, veinticinco tantos,

los vencedores dejaron a sus rivales en 22, siendo ésta la victoria más clara, de lo referido estuvo el evento. Tras este preliminar se jugaron tres buenas quinielas, resultando del agrado de los numerosos fanáticos que congregaron en el Frontón. Participaron: Quique, Ortiz, Urdaneta, Motrico, Fulvio, y Avila I. El primer encuentro fue el de Castro y Lorenzo, contra Carrillo y Avila II. También en este encuentro estuvo llena de interés y puesto que los pelotaris estuvieron en muy buenas condiciones de training. El triunfo fue para la pareja azul: Castro y Lorenzo, quienes dejaron a los otros Carrillo y Avila II, en un cotejo tan interesante. Como lo hemos dicho, y lo volvemos a repetir, la pelota vasca sigue poniendo

EL COSTA RICANO

en el diamante de Plaza Viquez

LA FIESTA DEPORTIVA de esta noche en el FRONTON

EL PRODUCTO DE LA ENTRADA SERA DESTINADO AL PATRONATO ESCOLAR DE DICHA ESCUELA. TRES ENCUENTROS DE BALONCESTO SE JUGARAN: DOS MASCULINOS Y UNO FEMENINO

Tal como lo hemos venido diciendo en nuestras anteriores ediciones, hoy a las siete y media de la noche tendrá lugar en el floor del Frontón Jai Alai, la grandiosa fiesta deportiva que ha organizado la Escuela Republicana de Chile, sección de niñas. Se trata de la celebración de tres encuentros de baloncesto.

En Costa Rica, su paso firme adelante. En la afición hay mucho entusiasmo por el deporte del mimbre, la primera atracción de Miami; es así como, de acuerdo con las facilidades que proporciona la Asociación Nacional de Pelotaris, varios fanáticos han iniciado sus aprendizajes del manejo de la cesta, para entregarse a este atractivo deporte.

Los dos masculinos y uno femenino. En primer término se jugará el femenino, entre los juveniles la Gimnástica y el Imperial Deportivo Jr. Este último es el que jugó el año pasado con el nombre de Unión, y que obtuvo el campeonato nacional juvenil. La Gimnástica obtuvo el sub campeonato, después de haber hecho muy buenos encuentros. Para esta noche los dos quintetos se han preparado muy bien, pues a más de la buena exhibición que tratarán de dar a la afición, quieren tributar un cálido homenaje de admiración y simpatía al estimable caballero don José María Araya Dávila, presidente del Patronato Escolar de la Escuela Republicana de Chile sección de niñas. Los otros dos eventos los

llevarán a cabo: El tercer Año C. y el Quinto Año C. del Liceo de Costa Rica, en honor de don Héctor Albertazzi; y el Seminario contra el Orión, segundas divisiones, dedicado a don José María Montealegre. Grandes son los preparativos que se han venido haciendo en torno a la celebración de esta fiesta deportiva, la que sin lugar a dudas resultará muy lucida. El producto de la entrada será destinado al Patronato Escolar del mencionado plantel educacional. La fiesta en mención se hará en el floor del Frontón Jai Alai, gracias a la gentileza de los señores arrendatarios don Luis Sáenz Mata y don Fernando Calvo Leandro, quienes en una forma galante, han cedido gratuitamente el palacio de los deportes, para tal objeto.

EL JOVEN TEAM DE BASE BALL SE ENFRENTARA A LA LIBERTAD POR EL CAMPEONATO DE PRIMERAS DIVISIONES

El match se jugará en honor de las encantadoras damitas del equipo salvadoreño Plus-Ultra

SE ESPERA UN BUEN COTEJO DE BASE BALL, DADAS LAS CONDICIONES DE AMBOS EQUIPOS

Vuelven los jóvenes peloteros de la novena Costa Rica, a colocarse dentro del diamante de la Plaza González Viquez. Ampliamente nos hemos venido refiriendo con respecto a la labor que estos muchachos han venido realizando, porque ésta ha sido provechosa bajo todo punto de vista. Después de otras tantas exhibiciones en éste y otros lugares, hizo la primera correspondiente al campeonato nacional de base ball de primeras divisiones que recientemente se inició, y de esta exhibición los del Costa Rica, obtuvieron un buen resultado puesto que el score los favoreció ampliamente.

Mientras otras novenas han venido jugando por el campeonato en referencia, los dirigentes del equipo Costa Rica ha sometido a sus muchachos a buen training, porque su deseo es de que ellos les den el mayor rendimiento, quizás hasta el mismo campeonato.

Ahora bien, cuenta el Costa Rica con un lanzador joven y lleno de bríos, el que ha sorprendido a la afición con sus buenas actuaciones. Este lanzador es José Joaquín Masís, el último de los lanzadores que pusieron su brazo por el Packer, Cemento Masís, y hoy por el Orión; Masís es una esperanza para el beisbolismo criollo, y creemos que sus dirigentes deben de velar por el buen desarrollo de su brazo. de la novena La Libertad, porque Pero ahora debemos hablar también justo es reconocerlo que es un team lleno de entusiasmo y que, si ha perdido un match en este certamen en cambio le ha demostrado a los fanáticos, que son capaces de hacer unas exhibiciones muy buenas. Los liberos se han preparado muy bien para esta contienda, porque su deseo es de irse colocando en un terreno ventajoso. El Costa Rica y La Libertad pondrán en prueba sus facultades, el domingo próximo en el diamante de Plaza Viquez a las nueve de la mañana. Este encuentro es por el campeonato, y lo jugarán en honor de las encantadoras y gentiles damitas que integran el team de baloncesto campeón nacional salvadoreño, Plus Ultra.

La afición por el rey deporte espera un buen cotejo de base ball, dadas las condiciones de ambos equipos.

NUEVO AGENTE FISCAL DE LIMON

Ha sido nombrado para ese cargo el Lic. don César Rojas

Por acuerdo No 14 de la secretaría de justicia, ha sido nombrado badnm oo ma hm hm h mmbbbb nombrado para el cargo de agente fiscal de Limón, el Licenciado don César Rojas Ulloa.

Gravísima la situación...

GARANTIZA JAPON LA SEGURIDAD DE LOS EXTRANJEROS EN SWATOW DESPUES DE LA UNA DE LA TARDE

HONGKONG, 22. UP—El ultimatum japonés exigiendo a autoridades navales anglo-norteamericanas a retirar sus buques del puerto de Swatow que las tropas niponas ocuparon. Quiere agregar que después de la una de la tarde de hoy Japón está dispuesto a asumir la responsabilidad por la seguridad de los extranjeros allí residentes. Hasta ahora las autoridades navales anglo-americanas han hecho caso omiso del ultimatum japonés, decidiendo que el cazatorpedero Thanet debe permanecer en Swatow y además se despachó ayer al cazatorpedero But al mismo lugar, encontrándose esta unidad a la altura del puerto. De fuentes autorizadas se ha sabido que la sección de artillería del regimiento Middlesex ha recibido ordenes de estar lista a embarcarse rumbo a Tientsin o Swatow dentro de seis horas.

S BARCOS AMERICANOS IRAN DONDE ESTADOS UNIDOS DESEAN

SHANGHAI, 22. UP—El almirante Yarnell reiteró la política de la marina de los Estados Unidos de que sus barcos irán a cualquier lugar donde las vidas e intereses de los ciudadanos norteamericanos estén en peligro, rechazando de plano las pretensiones japonesas de que los barcos deben abandonar el puerto de Swatow. El almirante notificó al departamento de marina en Washington que él había informado al almirante Shiro Oikawa que la "marina norteamericana irá a cualquier lugar" donde sea necesario proteger a los norteamericanos que requieren asistencia. La actitud del oficial naval norteamericano constituye un rechazo de las demandas japonesas, y el cazatorpedero Pillsbury permanece en su estación en el puerto de Swatow y el cazatorpedero John Pope también se encuentra allí.

BLOQUEO DE LA COSTA CHINA ES EL OBJETO DE LA ORDEN DE JAPON PARA QUE LOS BARCOS EXTRANJEROS ABANDONEN SWATOW

TOKIO, 22. UP—Un vocero de la marina japonesa explicó que el motivo principal para la orden dada por las autoridades navales japonesas de que los barcos de guerra y mercantes extranjeros abandonen Swatow es el de intensificar el bloqueo de la costa china para impedir que el gobierno de Chiang Kai Shek reciba abastecimientos y material de guerra. El vocero agregó que la ocupación del puerto se efectuó sin complicaciones extranjeras de ninguna clase, encontrándose en la ac-

tualidad varios barcos de guerra anglo-norteamericanos en la rada como también diez barcos mercantes.

REFUERZAN ESTADOS UNIDOS E INGLATERRA SUS BARCOS EN SWATOW

TIENTSIN, 22. UP—Las marinas anglo-americanas desafían el ultimatum japonés para que sus barcos de guerra evacúen el puerto de Swatow y muy al contrario enviaron cada país una unidad adicional a dicho puerto para cualquier caso de emergencia. Dos cazatorpederos, uno americano y el otro británico llegaron a Swatow sin incidentes de ninguna clase.

ESTADOS UNIDOS HACEN RESPONSABLE A JAPON POR LA SEGURIDAD DE SUS CIUDADANOS

SHANGHAI, 22. UP. FLASH— El almirante Yarnell envió un mensaje a Gauss informando a las autoridades japonesas de que Estados Unidos harán responsable al gobierno de Tokio por la seguridad de los ciudadanos norteamericanos y los daños a las propiedades de estos en el puerto de Swatow.

EXIGEN LOS BRITANICOS EL DERECHO DE CONTINUAR SU COMERCIO CON SWATOW

SHANGHAI, 22. UP— Contestando al mensaje enviado a las autoridades consulares extranjeras establecidas en Tientsin por las mismas del Japón, Philipps adoptó la misma actitud del almirante Yarnell, haciendo ver a los japoneses de que los subditos británicos tienen un perfecto derecho de permanecer en Swatow, y de que los barcos británicos seguirán llegando al puerto con sus cargamentos en vista de que dicho puerto está cubierto por los tratados entre la Gran Bretaña y China.

PROTESTO EL CONSUL SOVIETICO EN TIENTSIN EN CONTRA DE JAPON

TIENTSIN, 22. UP— El consul general de la Unión Soviética en esta ciudad protestó ante las autoridades militares y consulares japonesas por haber los centinelas japoneses intervenido con ciudadanos soviéticos en las barricadas que encierran a las concesiones sitiadas.

EMPEORA LA SITUACION EN KULANGSU

LONDRES, 22 UP— El premier Chamberlain declaró en la cámara de los comunes que la situación en Tientsin no ha cambiado materialmente, pero suficientes legumbres y artículos. (Pasa a la Pág. OCHO)

SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

TELEFONO 3935

50 varas Norte del Cuerpo de Bomberos

FAVORECIDOS EL DIA 22 DE JUNIO DE 1939

SERIE ENERO

Sorteo N° 24. Acc. 108 de

GUILLERMO CARAZO BRENES
(Junta de Control de Exportaciones)

SERIE FEBRERO

Sorteo N° 22. Acc. N° 67 de

MANUEL A. LEIVA
(San Pedro)

SERIE MARZO

Sorteo N° 17. Acc. N° 102 de

ANTONIO MADRIGAL SOSSA
(Pastelería Moderna)

SERIE ABRIL

Sorteo N° 12. Acc. N° 93 de

RAFAEL FERNANDEZ VILLA
(Barrio Luján)

SERIE MAYO

Sorteo N° 8. Acc. N° 1 de

ELIAS VICENTE SAENZ
(Contiguo al Monte Nacional de Piedad)

SERIE JUNIO

Sorteo N° 3. Acc. N° 19 de

LUIS MONTOYA SAENZ
(Mercadito Sur de Plaza Viquez)

En formación la Serie JULIO - 1939

LONDRES tributará hoy el más grandioso de los recibimientos a los monarcas ingleses

Asegúrese que la capital británica los saludará con un recibimiento mayor a los tributados en Estados Unidos y en Canadá

La más grande muchedumbre vista en la historia de Londres se está aglomerando a lo largo de la ruta de la estación de Waterloo al Palacio de Buckingham. Varios escuadrones de hidroaviones dieron la bienvenida en Southampton a los monarcas

LONDRES, 22. UP. — Los habitantes de la capital británica están decididos a dar a sus monarcas que hoy regresan a Londres un recibimiento aun más caluroso que el que fué tributado a ellos por Canadá y los Estados Unidos. Desde las horas tempranas de hoy la más enorme muchedumbre jamás vista en la historia de Londres se ha aglomera-

do a lo largo de la ruta de la estación de Waterloo hasta el palacio de Buckingham, por la cual los reyes harán su entrada a Londres. Entre tanto el gran trasatlántico "Empress of Australia" fondeó en el puerto de Southampton con sus barcos de escolta y cuatro cazatorpederos como también varios escuadrones de hidroaviones dieron la bienvenida al rey Jorge y a la reina Isabel. También en el puerto de Southampton la multitud que recibió a los monarcas fué enorme, habiéndose llevado a las princesas Margaret Rose y Elizabeth al puerto para saludar a sus padres a la llegada. A las tres y 55 minutos la familia real tomó el tren especial que ha de conducirlos a la capital

Abordará la Sría. de Educación el problema de las ESCUELAS PRIVADAS DE LIMON

La Secretaría de Educación tomará como base para la resolución del problema los estudios realizados por el Inspector de Escuelas de Limón Sr. Paniagua.—Es mayor el número de escuelas privadas que las públicas existentes en esa provincia, y en ellas el idioma oficial es el inglés.

Se ha venido hablando no sin cierta insistencia en los últimos días del problema que se confronta en la provincia de Limón en materia educacional. Como nuestros lectores

han sido informados, es grande el número de escuelas privadas existentes en esa provincia, donde el idioma que se enseña en las mismas viene siendo desde hace muchos años el inglés. Los hijos de extranjeros especialmente negros, son llevados a esas escuelas, con lo que en las escuelas del estado la asistencia baja bastante, al propio tiempo que la diversidad de métodos, etc. implican dificultades considerables. La inspección de escuelas de Limón elevó a conocimiento del ministerio de educación un laborioso informe a

finis de año pasado, en el que se estudiaba en todas sus fases el problema que representa en la actualidad esas escuelas privadas y la forma como creía oportuno conducir esas gestiones para solucionar dicho problema. Noticias que nos fueron suministradas esta mañana indican que la secretaria de educación abordará resueltamente ese problema y que tomará como base para su resolución, las normas indicadas en el informe del profesor Paniagua, que a juicio de personas conocedoras de la situación son las convenientes.



Anúnciese en NOVEDADES

OLIVER SALAS

Experto y con experiencia de años en la perfecta reparación de Radios y Refrigeradoras, ofrece a Ud. sus servicios en su taller frente a Paquetes Postales.

TELEFONO 4595 — APARTADO 722

San José

Gravísima la situación...

(Viene de la Página SIETE)

Los de primera necesidad frescos están llegando a las concesiones. La situación en Kiangsu ha empeorado, pero no hay dificultad para abastecer a los extranjeros con los viveres necesarios. Los japoneses están cooperando con las autoridades consulares británicas en Swatow para evacuar a las mujeres y niños británicos en dicho puerto y ellos prometieron respetar las propiedades. El laborista Noel Baker interpelló al premier preguntando si no era cada vez más evidente que los japoneses pueden intentar de un momento a otro dominar todo el extremo oriente, a lo que el premier Chamberlain contestó "yo espero que no", agregando que el gobierno contempla con la mayor preocupación el desarrollo de los acontecimientos en Tientsin diciendo que la situación provocada por la acción japonesa era agudísima, pero que él abrigaba la esperanza de que la disputa pudiera ser arreglada localmente. En caso de fracasar esta iniciativa el gobierno resolverá que medidas habrá de tomar para hacer frente a la situación.

AUMENTA LA TENSION EN TODA CHINA

TIENTSIN, 22 UP. — Como resultado de la nueva serie de incidentes la tensión en toda China ha aumentado grandemente, indicando que los japoneses están prosiguiendo una política más rígida sobre un extenso territorio con el propósito de presionar sobre el gobierno de Chiang Kai Shek. El consulado británico informó que los japoneses han intensificado sus registros de los súbditos británicos al entrar o salir de la concesión, describiendo como varios británicos tuvieron que desnudarse, por ejemplo el señor H. J. Lord, a quien los centinelas dejaron en sus calzoncillos, luego lo humillaron aún más en presencia de una muchedumbre de chinos que se encontraba en la barricada Woodrow Wilson.

Próximo domingo, Palace!
PERFIDIA en español,
con la canción del mismo nombre!

HOY, Jueves 22 de Junio de 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.60

Estrenazo Metro!

BAJO EL UNIFORME

BLANCO

por Florence Rice y Alan

Marshal

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50

EL PATRIOTA O EL ZAR

LOCO

por Harry Baur

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.40

ESCUELA DRAMATICA

por Luisa Rainer y Paulette

Godard

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.40

CASINO INFANTIL Y LA

HEREDERA ARDIENTE

KEITH

A las 7 y 8.45 0.30

MONTE CRIOLLO

En español, con Nedda

Francy

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.50

LOS 3 DIABLILLOS ALZAN

EL VUELO

por Diana Durbin

Dos grandes llenazos de ALCORIZA en el

TEATRO

AMERICA

A las 6.45. A clamorosa petición, la creación máxima de

doña EMILIA DE LA VEGA

LA MARQUESONA

El más grande triunfo del año!

ENTRADA: UN COLON

PREF. 50 — GALERIA 0.25

A las 8.45 Estrenazo magno!

La obra que el público ha esperado ansiosamente!

ESTRENO de la comedia de

Quintero y Guillen, los autores

de "Morena Clara" y "La

Marquesona", titulada:

MARIA LA FAMOSA

Regia creación de las dos

primeras actrices: Doña Emilia

de la Vega y Lolita Jiménez.

ENTRADA: ₡ 1.50

PREFERENCIA 0.50

GALERIA 0.25

SABADO: Por fin:

MADRE ALEGRIA

Próximo Sábado:
Gail Patrick, en:
EVA EN LOS TRIBUNALES

Próximo domingo:
Tito Guizar y Amanda Varela en:
PAPA SOLTERO

Y las primeras vistas del hundimiento del submarino "Squalus"

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.60

Randolph Scott y Joan Bennet

en LOS TEJANOS

Una película de domingo!

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.50

Libertad Lamarque, en:

PUERTA CERRADA

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40

Chaffán en:

O R A PONCIANO

TEATRO CUATRO

A las 7.30 0.30

Catalina Bárcena, en:

JULIETA COMPRA UN

BIJO